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AFFARI COSTITUZIONALI ‘(I) 

IN SEDE LEGISLATIVA.. 

sidenza del Presidente BALLARDINI. - Inter- 
viene il S,ottosegretario .di Stato .ai lavori ’pub- 
blici, De’ Cocci. 

MERCOLEDÌ 5 APRILE.1967, ORE 9,30. - Pre- 

I DISEGNO E PROPOSTE DI  LEGGE: 

(( Ad,eguament.o ,degli organi’ci ,d’e1 ‘perso- 
nale del ,Ministero dei lavori pubblici )) (3398); 

CANESTRARI ed altri : (( Norme integrative 
della legge 21 ottobre 1957, n. 1080, per l’in- 
quadramento di geometri del Genio civile nel 
ruolo degli ufficiali idraulici )) (Parere della 
V e della I X  Commissione) (399); 

BONTADE MARGHERITA e BIANCHI GERARDO : . 
(( Unificazione del ruolo aggiunto degli inge- 
gneri del soppresso Ministero dell’llfrica ita- 
liana col ruoio ordinario degli ingegneri del 
[Genio civile )) (440); 

FODERARO : (( Norme integrative dell’arti- 
colo 14 della legge 22 ottobre 1961, n. 1143, 
per la promozione alla qualifica di ufficiale 
idraulico capo )) (Parere della V e della ZX 
Commissione) (778) ; 

FODERARO e CAIAZZA: (( Riapertura, a fa- 
vore degli ufficiali idraulici, dei termini pre- 
visti dalla legge.22 ottobre 1961, n. 1143, per 
le promozioni in soprannumero 1) (Parere 
della V e della I X  Commissione) (2799). 

Su proposta del Ministro Bertinelli, favo- 
revoli il relatore Nuoci e il d,eputato N.annuz- 
zi, la Commissione rinvia la .discussione alla 
prossima seduta, ,per consentire al ,G,overno 
di determinare i l  proprio lavvieo sugli smen- 
damenti predisposti ,dal C.omitato ristretto no- 
minato per l’esame .preventivo ,del provvedi- 
mento. 

LA SEDUTA TERMINA ALLE 9,50. 

IN SEDE REFERENTE. 

MERCOLEDÌ 5 APRILE 1967, ORE 9,50. - Pre- 
sidenza del Presidente BALLARDINI. - Inter- 
viene il Ministro Segretario di Stato, Bertinel- 
li, ed il Sottosegretario di Stato all’interno, 
,Gaspari. 
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PROPOSTA DI LEGGE: 
Senatore CHABOD: (( Modifiche alla leg- 

ge 6 febbraio 1948, n. 29, per la elezione del 
Senato della Repubblica )) (Approvnta dal Se -  
nato) (2526). 

11 relatore Tozzi Condivi illustra favore- 
volmente la proposta di legge, che modifica il 
criterio di determinazione della cifra indivi- 
duale per la elezione del Senato della Repub- 
blica. 

La Commissione, quindi, dopo interventi 
favorevoli dei deputati Colleselli e IMattarella 
e del Sottosegretario 'Gaspari, approva l'ar- 
ticolo unico della proposta di legge, dando 
mandato al relatore di stendere la relazione 
per la Camera. 

I1 Presidente si riserva di nominare il Co- 
mitato dei nove. 

PROPOSTE DI LEGGE: 
ARMATO : (( Validità de'gli esami sostenuti 

nella prima attuazione della legge 16 agosto 
1%2, n. 1291 )) (2305); 

NANNUZZI : (C Valutabilità del concorso 
per merito distinto e degli esami di idoneitit 
per la nomina a direttore di sezione nel ruolo 
dei servizi centrali della Ragioneria generale 
dello Stato sostenuti nella prima applicazione 
della legge 16 agosto 1962, n. 1291 )) (3776). 

La Commissione, dopo la relazione del de- 
putato Cavallari e interventi dei deputati 
Pitzalis, Tozzi Condivi, Nannuzzi e Jacometti, 
su proposta del (Ministro Bertinelli, approva 
il seguente testo unificato delle proposte di 
legge : 

(( I consiglieri ,del ru~olo 'd,ella carri,era di- 
,settiva 'dei servizi centrali ~d~ella Ragioneria 
generalle ,dello Stato, risultati vinlcitori d,el 
ooncorso .di [merito 'distinto .e dell',es.ame di 
i,don.eità per La prom,ozi,once .a 'direttore di se- 
zfone indetti con ,decreti ministeriali 14 di- 
cembre 1982 ,e su,ocessivamente esclusi ,dal oon- 
corso .e .dal1 a gr,alduatori.a ,del1 'lesame :an zide t t i 
per difletto di .anzianità, hanno titolo ad essere 
inseriti, in base alla v,otazione .a ,suo tempo 
conseguit.a, nella gmduatoria ,del primo oon- 
oorso di :merito Cdktinto o, rispet,tivamente, 
del primo lesame di idoneità al qu,al,e potmb- 
bero partfecipare dopo il compimenbo dell'an- 
zianità di servizio prescritta, per ci.ascun tipo 
di esame, .dall'arti,col,o 164 ,del testo unico ap- 
provato w n  decreto ,del Presidente ,d,ella Re- 
pubblica fQ gennaio f957, n. 3, da computarsi 
anche tenendo conto del1.a oomplessiva ridu- 
zione di .anzianità lprevista ,dall'.arti~mlo 34 del- 
la legge 16 agosto 1962, n. 1291 )). 

Su proposta del relatore Cavallari Nerino., 
favorevole il Minktr.0 Bertinelli a n,ome del 
Governo, la Commissi,one .delibera, .all'unani- 
mità, cdi richiedere .alla P.resi,denza l'assegn,a- 
zione d,elle proposte alla ,propria oompetenza 
legidiativa. 

PROPOSTE DI  LEGGE: 
LAJOLO ed ,altri: (( Riforma d(el1.a RAI- 

Ra,dioteltevisione italiane (2128) ; 
DE MARIA ed .altri: (( Rif,o.rma ~de1l'~o~di- 

namento della Radiotelevisione italiana )I 

(3072) ; 
CALABRÒ : (( Rif,orma dell'ordinamlento 

della RAI-TV )) (3220); 
(Parere alle Commissioni riunite I1 e X ) .  

La Commissione prosegue l'esame, per il 
parere, delle proposte di legge. 

I deputati Nannuzzi, Jacometti, Barzirii, 
Franchi, Pigni, Lajolo e Laconi, dopo aver ri- 
cordato che un nuovo ordinamento d lla RAI- 

precetto ,costituzionale della libertà e della tu- 
tela del diritto di informazione e per attuare 
ripetute decisioni della Corte Costituzionale, 
contestano la tesi del relatore Tozzi Condivi, 
secondo la quale sarebbe contrario al princi- 
pio della divisione dei poteri, accolto dalla Co- 
stituzione, l'attribuzione al Parlamento 'della 
nomina di un Comitato, che garantisca la im- 
parzialità di esercizio degli strumenti radio- 
televisivi, poiché tale ,Comitato non è, a loro 
avviso, che la esplicazione della funzione di 
controllo che è propria del Parlamento. 

Il deputato Accreman ritiene che la pro- 
posta di iniziativa del deputato De IMaria, at- 
tribuendo al Governo la nomina degli organi 
direttivi della RAI-TV, sia da considerarsi in- 
costituzionale, per violazione del principio del- 
la imparzialità dello Stato nella tutela dei di- 
ritti fondamentali, essendo il Governo organo 
di parte e non espressione di tutta la sovranità 
popolare, 'quale, invece, ,è il Parlamento. 

I1 deputato Nucci ricorda che lo Stato è 
formato di poteri e che ad ognuno di essi è 
attribuita una funzione specifica, per cui il 
trasferimento di funzioni da potere a potere 
è contro il sistema. Ritiene, pertanto, costitu- 
zionale la proposta di legge di iniziativa del 
deputato De ,Maria, che attribuisce al Gover- 
no la nomina degli organi direttivi della RAH- 
TV e incostituzionale la proposta di iniziativa 
del deputato Lajolo e diiniziativa del deputato 
Galabrò, che attribuiscono al Parlamento la 
nomina di Comitati: formalmente di control- 
lo, ma sostanzialmente di gestione. In verità, 

TV si rende indispensabile per so A sfare il 
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nei sistemi di governo parlamentare, il Par- 
lamento svolge il suo controllo su ogni atti- 
vità amministrativa dello Stato, attraverso .il 
controllo sul cGoverno. 

La Commissione, quindi, su proposta del 
relatore Tozzi Condivi, rinvia ad altra seduta 
la espressione del parere. 

LA SEDUTA TERMINA ALLE 11,50. 

AFFARI INTERNI (11) 

IN SEDE LEGISLATIVA. 

MERCOLEDÌ 5 APRILE 1967, ORE 9,45. -'Presi- 
denza del Presidente SULLO. - Interviene il 
Sottosegretario di Stato per l'interno, Ama- 
dei Leonetto. 

DISEGNO DI LEGGE: 

(( Aumento del contributo statale in fa- 
vore della Fondazione del Banco di Napoli per 
l'assistenza dell'infanzia )) (Approvato  dalla Z 
Commissione permanente  del Senato)  (3482). 

I1 Presidente Sullo riassume i termini del- 
la precedente discussione che si concluse con 
mandato al relatore di acquisire ulteriori ele- 
menti di giudizio. 

I1 relatore Russo Spena fornisce quindi 
alla Commissione dati relativi al patrimonio 
dell'Ente, al reddito conseguente e alla sua 
destinazione, alla natura dell'assistenza, ai 
soggetti assistiti e alla loro entità numerica, 
concludendo per l'approvazione del prov- 
vedimento. Sulle dichiarazioni del relatore, 
integrate dal Sottosegretario Amadei, si apre 
un'ampia discussione alla quale partecipano 
il Presidente Sullo e i deputati Jacazzi, Catta- 
neo Petrini Giannina, Dal Canton Maria Pia, 
Dossetti, Rampa, Greppi, Semeraro, Matta- 
relli, Lombardi Ruggero, Servadei e La Bella. 

A conclusione, la Commissione delibera di 
rinviare ad una prossima seduta il seguito del- 
l'esame del provvedimento in modo che il Go- 
verno possa fornire i necessari chiarimenti per 
l'approfondimento dei principali temi emersi 
nel Corso della odierna discussione e per dare 
la possibilità ai commissari di valutare una 
proposta del deputato Servadei, sulla quale 
hanno espresso consenso di massima il rela- 
tore ed il Sottosegretario Amadei, tend.ente a 
limitare al 1968 la concessione del contributo, 
in modo che, senza pregiudizio alla erogazio- 
ne del.la attività assistenziale a favore dell'in- 
fanzia, possa essere nel frattempo organica- 
mente riesaminata la struttura dell'ente. 

LA SEDUTA TERMINA ALLE 11,20. 

GIUSTIZIA (IV) 

IN SEDE REFEREIUTE. 

MERCOLEDi 5 APRILE 1967, ORE 10,15. - &e- 
sidenza del Presidente ZAPPA. - Interviene il 
Ministro di grazia e giustizia, Reale. 

C0,MUNICAZIONI DE'L PRESIDENTE 

I1 Presidente ricorda la figura del deputato 
Comandini recentemente scomparso e si as- 
sociano, per i rispettivi gruppi parlamentari, 
i deputati Amatucci, Sforza, Cacciatore, non- 
ché il IMinistro Reale. 

I1 ,Presidente comunica di aver ricevuto 
una richiesta a firma dei deputati (Guidi ed al- 
tri per invitare il 'Governo a riferire in Com- 
missione sui problemi degli organici e sulle 
condizioni della magistratura in Sardegna, 
nonché sugli orientamenti a proposito della 
(( novella )) di riforma del codice penale. 

Dopo interventi dei deputati Breganze, 
Mannironi, ,Pellegrino, ,Lucifredi, Cacciatore 
e 'Guidi, la Commissione respinge ia richiesta 
di un dibattito sui problemi degli organici 
e sulle condizioni della magistratura in Sar- 
degna, mentre, sul punto relativo alla rifor- 
ma del codice penale, dopo interventi del ]Mi- 
nistro Reale e dei deputati Amatucci, Luci- 
fredi, gennacchini e 'Guidi, resta stabilito che 
il (Ministro Reale riferirà alla Commissione, 
su questo argomento, ' in sede di esame di pro- 
poste di legge relative alla riforma di alcuni 
articoli del codice penale. 

I1 deputato Guidi precisa che non ha inte- 
so insistere sulla votazione del secondo punto 
della sua richiesta per una ragione pratica, 
ma ciò non significa rinuncia, da parte sua, 
di sostenere la necessità di una discussione 
parlamentare sui problemi relativi alla am- 
ministrazione della giustizia in Sardegna. 

DISEGNO E PROPOSTE DI LEGGE: 
(( ,M,odifi,cazitoni ialla ltegge 24 marzo 1958, 

n. 195, ,sulla Icostituzionce le funzionamento ,del 
C8onsigli.o superi,o,re 'della m.agi:stratuca )) (3846) 

BASSO .ed ,altri: .(( Norme sulla costitu- 
zi0n.e e ,sul funzionam,ento (dlel Consiglio ,supe- 
riore 'della magistr,atur,a )) (996); 

BDZZI $ed altri : (( Mloldifioazioni alla 1,egge 
24 marzo 1958, n. 195, conten,ente norme sul1.a 
costituzion'e e sul fuinzi'onamento del C,onsi- 
glfo ,superimore ,delha magistnaiura )) (1120) ; 

GUIDI ed .altri : ti Modifiche lalla legge 
24 m.arzo 1958, n. 195, rel.ativ,a all,a costitu- 
zione e al funzi,ona.mento adle1 C,onsiglio :supe- 
ri,o.re ad,ella magistr,atura )) (1231) ; 
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MA9TUSCELLI ed altri : (( Modificazioni 
al1.a legge 24 marzo i 9 3 ,  n. 195, conteniente 
n'orme sulla oostituzione e ,sul funzionamento 
,d,el C,onsigli,o superiore d'ella !m.agi.stratlur8a )) 

(1744). 

I1 Relatore Martuscelli ricorda le fasi del- 
l'esame del disegno e delle proposte di  legge 
!svolte nelle .pPeoed,enti sedute .e sot tohea 1.a 
oppo.rtunità che la C,ommission.e voglia chie- 
,dere lo .stxaFci.o. della parte ,rel,ativa alla el,e- 
zi'onte ,dei componenti il C,onsigliNo superiore 
d'ella m,agistratur,a le di ,doman.dare .all.a Pne- 
sidenza del1.a Cam.era 'il trasferiimento in  sede 
1,egislativa ,di questa parte d.ei v.ari provviedi- 
mlenti. 

,M,otiva questa ri'chitesta con 1.a immi1n'enz.a 
delle ,elezi,oni per 'il rinnovo della c,omposi- 
zi,one 'del C,onsiglio .superiore ,d'ella magistra- 
tur,a. Pur  'non nasc,on,dlendosi l'importanza 'de- 
gli altri punti di riforma, compresi nel dise- 
gno ,di l,egge, riticene che l,a ,obilettiv,a situa- 
zicone dei lavori par1,amentari non oonsenta, 
in ,quiest0 moment,o, un ,più 3mpi.o esalme 'del- 
la questione.. 

Pntervi'ene , quinldi , il ,d,epu t a to Ametucci , 
il qu.ale ,solstienle ch,e il di,segno ,di legge, strut- 
turato ,su sei ;punti, ,rappresenta 'già uno .st,r,al- 
ci,o dei più ampi ,e complessi problmemi chle 
ooncern'ono il Cconsigli,o superiore ,della ma- 
gistcatur,a ,e che alnche se ,si vol'esse Tnken- 
tr,are l'eseme .SUI .solo sistema ~el~ettorhe pro- 
posto sarebbe necessaria un'ampia discussio- 
n'e ,ed atdenta pondcerazi,on,e 'sopcattutto in ,vela- 
zione agli effmetti che il 'sistema .pvevisto ,dal 
G,ov.ernlo comporterebbe nella su.a pKati'ca .at- 
tuaz.ion,e. 

,Prende, quindi, la parola il deputato Ro- 
meo che tratta ampiamente della natura del 
Consiglio superiore della magistratura, delle 
antinomie esistenti fra principi costituzionali 
e leggi di attuazione. Ritiene che sia oppor- 
tuno vagliare attentamente la natura di que- 
st'organo prima di passare alla trattazione di 
eventuali punti specifici. 

I1 deputato Pennacchini osserva che, da 
un lato, è stata manifestata la esigenza di trat- 
tare subito ed esclusivamente il problema del- 
la riforma elettorale, mentre d'altra parte, si 
è sottolineato che il sistema elettorale rimane 
pur sempre collegato con altri punti ed isti- 
tuti che regolano e reggono il Consiglio su- 
periore della magistratura, per cui sarebbe 
più opportuna una pih vasta trattazione. 

Chiede che sia sollecitato il parere della 
H Commissione affari costituzionali. 

Da ultimo interviene il deputato 'Guidi, il 
quale sostiene la necessità dello stralcio degli 

articoli concernenti la riforma elettorale e la 
richieda del loro trasferimento in sede legi- 
slativa. Non sottovaluta la importanza di un 
esame sulla natura giuridico-costituzionale 
del Consiglio superiore della magistratura, 
però ritiene che in questo momento un dibat- 
tito di tale portata porterebbe la Commissione 
a trattare acca'demicamente il problema per- 
ché, data la carenza di una volontà politica 
da parte della coalizione di maggioranza, si 
determinerebbe la pratica impossibilità di 
concludere l'iter della riforma nel corso di 
questa legislatura. 

Solleva molte riserve anche sulla effettiva 
volontà politica della maggioranza di arriva- 
re ad una conclusione sul solo punto relativo 
alla riforma del sistema elettorale, ed assi- 
cura che il gruppo comunista, pur proponen- 
do modifiche al sistema proposto dal Governo, 
si batterà per una rapida approvazione di que- 
sta parte del disegno di legge che rappresen- 
ta una concreta e reale necessità che il Parla- 
mento & tenuto a sodisfare. 

Il Presidente, quindi, rinvia il seguito del- 
l'esame ad altra seduta. 

LA SEDUTA TERMINA ALLE 13,io. 

FINANZE E TESORO (va) 

IN SEDE LEGISLATIVA. 

MERCOLEDì 5 APRILE 1967, ORE 10,25. - PTe- 
sidenza del Presidente VTCENTINI. - Interven- 
gono i Sottosegretari di Stato per l'interno, 
Gaspari; per le finanze, Bensi e Valsecchi; per 
il tesoro, Agrimi. 

DISEGNO D I  LEGGE: 

(( Modificazioni al decreto legislativo 11 
marzo 1948, n. 409, riguardante la sistemazio- 
ne delle opere permanenti di ricovero già co- 
struite dallo Stato o a mezzo di Enti locali )) 

(3687). 

I1 Relatore Usvardi riassume i termini del- 
la discussione sul provvedimento in titolo. 

I1 Sottosegretario di Stato per l'interno, 
Gaspari, fornisce i dati richiesti dalla Com- 
missione, relativi all'entità degli indennizzi 
e nega sussistano fondate preoccupazioni in 
ordine alla creazione di precedenti per la ma- 
teria oggetto del provvedimento. 

11 deputato Minio ribadisce che il signifi- 
cato del provvedimento è quello più generale 
tendente ad introdurr-e il criterio di identifi- 
cazione fra indennizzo ed acquisto. Tale cri- 
terio comprometterebbe le sorti di ogni rifor- 
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ma urbanistica. La sua parte 8, per tali 
motivi, contraria al provvedimento in di- 
scussione; tale contrarietà verrebbe meno se, 
abbandonando il priiìcipio dell'indennizzo 
con riferimento alla legge generale del 1865, 
la Commissione adottasse altri criteri e para- 
metri di valutazione. Ribadisce che il Parla- 
mento non è tenuto ad adeguarsi passivamen- 
te alle motivazioni addotte nelle pronuncie 
della Corte costituzionale. 

I1 Relatore Usvardi replica che le motiva- 
zioni della Corte accennano implicitamente 
all'ampia discrezionali tà del legislatore sulla 
materia e che la commissione può reperire 
parametri congrui per gli indennizzi oggetto 
della discussione. 

11 S.ottosegr,et.ari,o .di Stato per il. teso" 
A4gribmi dichiar,a chte il G.ov,erno ,è disposto, nel 
rispetto ,della .sentenza ,della Corte per qvanto 
rig uai-,d a 1 'a b b,an.d,on,o ,del criterEo origin.ario 
del va1,ore oomputat,o .rispetto al tempo della 
avvenuta 'oocupazi'one, .ad adottare parame- 
tri, quali ,ad 'esempio quelli indicati ,dall.a l'eg- 
ge speciale per Napoli che, partendo dal va- 
lore venale, ,modifitchin,o. il. valore st,esso ,in 
relazi'one all'Noggett'o specifioo dell'in,d,ennizzo. 

I! Presidlento Vicegtini si riserv.a 1.8 "mi- 
.na .di un  C,omibat'o ristretto che ,studi i 'dati 
per la f,ormul,azione dei ,paranietzi ,di valuta- 
zi'one e rinvia ad altra se.duta il segui,to 'della 
discussionfe. 

.DISEGNO D I  LEGGE: 

(( M1odific.azioni al d,ecreto 'del Presid.ente 
.dNell.a R-epubbka 11 gennaio 1956, n. 5, :sui 
compensi ai componenti dellle commissieoni, 
consigli, comitati o collegi operanti nelle Am- 
ministrazioni ,sta.tali, .anche con ,ordin.xmento 
autonomo, le ,d'elle commissioni giudi,oatrici dei 
ooncorsi ,di a,nimissi&one e di promozime nelle 
carilepe statali )) (3722). 

I1 R,elatore Usvardi illust,ra i l  'disegno ,di 
legge che t,riplica, rispetto .al 1956 l'ammon- 
tare del valore del getton'e ,di pr,esenza corri- 
'sposto .ai soggetti indkati nel tito1,o. I1 8di.se- 
gno stabilisoe in,oltve che 'con ,decreto d'e1 Mi- 
nisho 'ooinpetente il gettone .di lire 3.000 pos- 
sa 'essere elevato a lire 5.000 ovvero essere 
.sosbituito ,da un compenso forfettari'o. 

Dopo in tervlenti dei ,deputati Minio, Ange- 
lino e Castellucci che si dkhiar,ano favorevoli 
al provvedimento e segna1,ano .al G,overno l'op- 
.portunità 'di regoLare la materi.a 'dei gettoni 
di presenza per tut.to i l  complesso .della pub- 
blica amministmzione; del -deputato Trombet- 
ta ,che pur $dichiarandosi favorev,ole nutre per- 
plessit3 sul disposto relativo alla trasmissione 

dei verbali di seduta che vorrebbe sostituiti 
d.a certificati ,d.ei 1presid.enti ,delle C.ommissio- 
ni, il Sottosegretario #di SLato per il tesoro 
Agrimi ,replica al .deputato Trmnbetta segna- 
lando come 1.a trasmission'e dsei verbali oosti- 
tuisca un.a più sicur,a garanzia e più certa at- 
kstazione ,d,elle pi~esenze effettiv,e, le .dichiara 
di ,amogliere la raccomandazione dei Com- 
missari in sor,dine all'lopportunità 'di rego1.a- 
lmentar,e .in via genier.al,e per tutte l'Ammi,ni- 
strazione .pubblica la materia, dtei get,toni di 
presenza. 

La Commissione iappr0v.a quindi senza mo- 
dificazitoni gli articoli ,del ldisegno $di legge te 
v,ota, .a scrutinio ,segreto il provv,edimiento 
n. 3722 che risulta ,approvato. 

LA SEDUTA TERMINA ALLE 11,20. 

ISTRUZIONE (VIII) 

IN SEDE REFERENTE. 

MERCOLEDÌ 5 APRILE 1967, ORE 9,45. - PW- 
sidenza del Presidente ERMINI. - Interven- 
gon'o ,i Sottosegretari 'di Stato per la ,pubblica 
isstruzione Elkan e R,o?njta. 

PROPOSTA D I  LEGGE: 
Senatolri SPIGAROLI e BELLISARIO; DONATI 

ed ,altri: (( Norme ,per il conferimento 3d)egli 
incarischi .e ,dlell,e ,suppl,enze negli istituti >di 
isstruzione ,secon<d.a.ria e artistica )) (Tes to  uni- 
ficato approvato dalla V I  Commissione per- 
manente  del S.enato) (3520). 

S u  proposta zdel rel,atore, la Commissione 
delibera .di rinvi.are .ad altra se,duta l'esame 
dmella pr'oposta ,di legge. 

PROPOSTE D I  LEGGE: 

DAGNrNo : Riconoscilniento giuridico ed 
ondinam,ento dell'ossewatori'o geofisioo, speri- 
mentale di G,enmova )) (3350); 

BADINI CONFALONIE~I : (( Estensione agli 
osservatori geofisici universitari .d'elle dkpo- 
sizi,oni vigenti per gli 'osservatori astronfo- 
misci )) (1556) ; 

iZrccro : (( Estensi,one agli osservatori geo- 
fisi,ci *universitari d'elle ,disposizioni vigenti 
per gli ,osservatori astronomici )) (1478). 

Il P.resi,dente Ermini, in via preliminare, 
c,omunica il parere contrario (espresso dalla 
V Commissi,one bilancio sui tce provvedimenti 
ooncorrenti, peixhé non recano i.d,on,ea indi- 
cazi'one ,di copertur,a a. f,ronte ,degli oneri im- 
.plicati. 
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Successivamente il relatore Fusaro ribadi- 
sce quanto ebbe a riferire in merito alla pro- 
posta di legge n. 3350, quindi 'illustra le fina- 
lità dei due altri provvedimenti concorrenti, 
intesi a dotare di personalità giuridica gli 0s- 
,sei-vattori geofisici universitari la cui fun- 
zione si rende sempre più indispensabile alle 
esigenze della vita moderna. A suo avviso, la 
soluzione piia opportuna appare quella di in- 
crementare il funzionamento degli osservatori 
esistenti (Napoli, Genova, iModena, Bari, Mes- 
sina) anche in rapporto alla necessità di man- 
tenere il contatto ed il passo con gli osservatori 
degli altri Paesi e di studiarne contempora- 
neamente e con identiche finalità e modalità 
i fenomeni che interessano più Stati. 

I1 relatore è dell'opinione che non dovreb- 
bero esserci aggravi di spesa per il bilancio 
dello Stato, in conseguenza delle proposte di 
legge in esame perché esse rientrano nelle 
somme già stanziate dagli articoli 26 e 27 del- 
la leg3e 31 ottiobae 1966, n. 942 (pi.ano dlella 
scuola), aumentati con l'articolo 31 della leg- 
ge 24 febbraio 1967, n. 62 (istituzione di nuo- 
ve cattedre universitarie). 

Propone infine di demandare ad un Comi- 
tato ristretto la predisposizione di un testo 
unificato che permetta un rapido esame delle 
proposte di legge concorrenti. 

I1 Sottosegretario Romita esprime ampie 
riserve sui provvedimenti in esame. A suo av- 
viso iniziative del genere potrebbero costituire 
pericolosi precedenti di scorporo di istituti 
universitari, proprio nel momento ' in  cui si 
tend,e al massiim'o 'di centralizzlazione ,del lset- 
tore (l'Istituto nazionale di geofisica potrebbe 
validamente collaborare con gli osservatori 
astronomici e geofisici e provvedere alle oppor- 
tune ed adeguate iniziative di settore). Fa inol- 
tre presente che, in tema di copertura, il bi- 
lancio del IMinistero della pubblica istruzione 
non può sopportare altri oneri e che le possi- 
bilità di ricorso al piano della scuola sono gi& 
state in gran parte utilizzate per l'istituzione 
di nuove 1catt.edre universitarie. Si ,risema, CI)- 
munque, di esaminare le nuove indicazioni c.he 
saranno eventualmente formulate nel testo 
unificato che in merito sarà predisposto. 

Il ]Presidente Ermini, riassunti i termini 
del dibattito e chiamati a far parte del Comi- 
tato ristretto i deputati: Fusaro, Badini Con- 
falonieri, Romanato, Franceschini, Dall'Ar- 
mellina, Codignola, Berlinguer Luigi, Scion- 
ti e Giugni Lattari Jole, rinvia ad altra seduta 
il seguito dell'esame dei provvedimenti. 

LA SEDUTA TERXINA ALLE 40,15. 

IN SEDE REFERENTE. 

MERCOLEDÌ 5 APRILE 1967, ORE 9,40. - Pre- 
sidenan del Presidente ALESSANDRINI. - In- 
tervizene il Sottosegretario ,di Stato per i la- 
vori pubblici, Giglia. 

DISEGNO DI LEGGE: 

(( ,M,o,difiche ed integr,azioni #alla legge 
urbanisti'ca 17 agosto 1942, n. 1150 )) (3669). 

La Commissione piiosegue nell 'esa" (d,el 
,disegno ,di ltegge. 

I1 S,ottosegaetario Giglia comunica prelimi- 
n.arinente che il Ministro ,dei llav,ori pubblici 
si ri,serva 'di svolgere il 'suo. 'intervento i,n una 
pr0ssim.a ,seduta al fin.e 'di v.alutare più atten- 
talmente i probltemi 'emersi nel c80rso del ,dib.at- 
tito, ten,endo quin.di ,attr,av8erso l'intervento 
stesso ,ad .aocelleraiie i l  più ,possibile il prose- 
guimento dell',esem,e ,dmel mdi,sesn,o. ,di legge. 

I1 .deputiate To,dros, ,d,opo #aver riEevato ch,e 
il rinvi,o chiesto dal .Glovernto determina un 
ulteriore ritardo nell'esame del ,dis,egn,o tdi 
l'egge, $s,ott#olinea chce non è stat'o .rispettato 
l',wcordo ,a 'suo hempo intervenuto fra l'e ,di- 
verse parti lpoliti'che circa 1'0. msvolgim'ento dei 
lavori della Commissione circa l'impegno 
di condurre a .  termine entro breve tempo 
l'indagine conoscitiva sullo stato di attua- 
zione della legge 18 aprile 1967, indagine 
il cui inizio è ,stato differito nel tempo su ,ri- 
chiesta 'del Mini,stpo dei lavori ipubblisci, 8si.a 
pzlr ,motiv.a+a dai tempi tecni'ci neoessari per 
la predisposizione di una relazione in p~opo-  
sito. Parim.enti, .non ;son.o stati rispettati gli 
accordi intervenuti circa la- predisposizione 
d,a parte -d'e1 Governo .di provvedimenti re1,a- 
tivi all'edilizi,a sovv,enzionata, 'pur susisistend,o 
stanziamenti in 'proposito sul f,ondo gI,obale, 
come pure non è stato rispettato l'impegno 
assunto dal Ministro in Commissione di con- 
durre celermente a termine la discussione del 
disegno di legge n. 3774, relativo alla nuova 
disciplina urbanistica: si evince anzi dai re- I 
centi accordi tra i partiti della maggioranza 
che questo ultimo disegno di legge non rien- 
tra tra quelli di cui è prevista la sollecita 
approvazione e che il disegno di legge all'or- 
dine del giorno non rientra tra i provvedimenti 
che il Parlamento sarà chiamato ad esami- 
nare nel primo semestre di quest'anno. Con- 
clude rivendicando le funzioni del Parlamen- 
to e chiedendo che il Relatore svolga la sua 
rep1ic.a nella seduta odierna affinché il Mini- 
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stro dei lavori pubblici possa trarre dalla re- 
plica stessa utili elementi di valutazione. 

I1 R,elatore Ripamonti ,sottolin,ea la oppor- 
tunità di svolgere la sua replica agli inter- 
v,enuti nel dibattito nella stessa ,seduta alla 
qualse interv,errà il 'Ministro dei 1avo.i-i pub- 
blici, .aff,er-ma che il rinvio .dell'int,erv.ento d.el 
,Ministro ,stesso. ha u n  significato positivo se 
preordinato, .attr,averso un'attenta oonsid,ena- 
zione' ,d~ell~e tesi 'emerse n,el ,dibattito, ad .ac- 
celllerare 1.a conclusione dei lavori e conclude 
-riaff erm.ain.d'o, 1.a solicd.arietà del1.a m.aggioranza 
nel 'proced'ere rhe1l'esam.e ,d,el 'disegno di legge 
relativo alla riforma della legislazione urba- 
nistica. 
I I1 ,d.eputato Busett,o si esprime in termini 
nettamente negativi 'sul oomportamento d,el 
G,oveino le ,d,ei gruppi ,di maggior.anz,a che si 
oppongon'o ,ormxi ,da .anni .all.a ,discussionje dei 
provvedim,enti aventi ad 'oggetto una nu,ov,a 
ldi~sciplin,a urbanifsti'oa, ,prospetta il dubbio 
che il rinvi'o d.ella .repliaa 'del Ministro ,drei 
lavori pubblici si.a preordin,ato ,al so,d,di:sfaci- 
,mento ,dell,e istanz,e prospettate n,el corso 'd,el- 
1.a .discussi,one ,da quelle ,stesse parti .politiche 
c h.e h aimo chiesto 1 a remissionse .al1 ' Assem- 
blea .del ,di.s.egr?.o di legge 1e.d a11e w i  posi- 
zi,oni hann'o mostmto .di .ad,erire allcuni depu- 
tati #della maggi.onanza. Conclu,d'e pyoponlensdo 
che il Relatore ,sv,olga la su.a replica nella 'se- 
,duta 0diern.a in qu.anto 1.a r'epli'ca stessa, ,se 
svolta in ,altra seeduta, potr'ebbe ianche for- 
'mare 'oggetto ,di un ,diverso giu,diziao politico. 

I1 deputato Achilli esprime il suo ramma- 
rico per la proposta di rinvio, anche in quan- 
to il rinvio stesso potrebbe dar adito a dubbi 
circa la volontà politica di condurre solleci- 
tamente a termine l'esame del disegno di leg- 
ge, contesta l'interpretazione fornita dal de- 
putato Todros degli accordi recentemente in- 
tervenuti tra i gruppi della maggioranza, sot- 
tolinea la necessità, da lui condivisa, di ap- 
portare modifiche migliorative al disegno di 
legge, e conclude rilevando l'esigenza di non 
introdurre modifiche peggiorative ad alcuni 
articoli di fondamentale importanza, tra i qua- 
li quelli relativi alle lottizzzioni. 

I1 deputato Baroni, dopo aver affermato 
che l'opinione della sua parte politica sul di- 
segno di legge B stata chiaramente illustrata 
dal deputato Degan nel suo intervento, ritiene 
che il disegno di legge stesso possa costituire 
oggetto di modifiche niigliorative e conclude 
dichiarandosi favorevole alla propost,a di rin- 
vio formulata dal Relatore, tenendo anche 
conto che il rinvio stesso non dà luogo ad un 
problema di carattere politico. 

I1 deputato Terranova Corrado, dopo aver 
rilevato la necessità di non drammatizzare la 
richiesta di rinvio formulata, contesta quanto 
affermato dal deputato Busetto circa la sua 
adesione alla richiesta di remissione all' Assem- 
blea del disegno di legge avanzata da altre 
parti politiche, sottolineando a questo propo- 
sito che ebbe anzi a svolgere un'azione me- 
diatrice diretta a rinviare la posizione del pro- 
bleim a dopo la chiusura della discussione 
generale. 

I1 deputato Greggi, dopo aver rilevato che 
il rinvio richiesto non sposta sostanzialmente 
i termini della questione, sottolinea il diritto 
di ciascun deputato di esprimere liberamente 
le proprie opinioni e ricorda la sua astensione 
nella votazione relativa alla richiesta di asse- 
gnazione in sede legislativa del disegno di 
legge. 

I1 deputato Busetto conferma quant.0 da lui 
gi& affermato circa l'atteggiamento assunto 
specificamente dai deputati Greggi e Terrano- 
va Corrado sul disegno di legge, rilevando che 
egli ha voluto a questo proposito far esplicito. 
riferimento a quanto afferm-ato dagli stessi de- 
putati nel corso della discussione. 

I1 deput,ato Todros si associa a quanto af- 
fermato dal deputato Busetto. 

I1 (Presidente Alessandrini precisa che, nel 
corso .dell'esame del disegno di legge, il de- 
putato Terranova Corrado non si è mai espres- 
so nel senso di ritenere opport,uno che l'esa- 
me stesso avvenisse in sede referente e con- 
ferma quanto detto dal deputato .Greggi circa 
la posizione da lui assunta sulla questione. 

I1 Sottosegretario Giglia afferma che il rin- 
vio dell'intervento del Ministro dei lavori pub- 
blici è ,solo preordinato ad una attenta medi- 
tazione delle diverse opinioni espresse nel di- 
battito, e non assume il significat.0 di una 
volontà intesa a ritardare l'esame del disegno 
di legge, confermando che il $Governo tiene in 
modo particolare alla sua approvazione, e con- 
clude rilevando che gli altri problemi solle- 
vabi dal depukato Todros esulano dal problc- 
ma in discussione e dovranno essere oggetto 
di va1utazion.e da parte dei gruppi parla- 
men tari. 

Dopo gli interventi del deputato Natoli, che 
sottolinea gli ostacoli frapposti da anni da 
parte del Governo e dalla maggioranza all'esa- 
me delle proposte di legge riguardanti la nuo- 
va disciplina urbanistica, e già da lungo tem- 
po iscritte all'ordine del giorno dell'Assem- 
blea e propone quindi che il Relatore svolga 
subito la sua replica, e del Relatore Ripamon- 
ti, che insiste sulla richiesta di rinvio già for- 
mulat.a, la Commissione delibera, con l'asten- 



- 8 -  

sione del deputato Guarra, di rinviare a mer- 
coledì 12 aprile il seguito dell’esame del di- 
segno di legge. 

LA SEDUTA TERMINA ALLE 10,30. 

TWABSPORTH (X) 

IN SEDE LEGISLATIVA. 

MERCQLEDi 5 APRILE 1967, ORE 9,30. - Prc- 
sìdenza del Plesidente SAMMARTINO. - Inter- 
viene il Sottosegretario di Stato per i trasporli 
e l’aviazione civile, Lucchi. 

PROPOSTE DI LEGGE: 

OLMINI e GELMIKI: (( Modifica di norme 
relative alla disciplina della circolazione stra- 
dale )) (3133); 

FABBRI RICCARDO ed altri: (( Modifica agli 
articoli 57 e 91 del testo unico delle norme 
sulla circolazione stradale approvato con de- 
creto del Presidente della Repubblica 15 giu- 
gno 1959, 11. 393 )) (3719). 

I1 deputato Fabbri Riccardo, il quale so- 
stituisce il Relatore Aiiiodio assente, mette in 
rilievo la gravità e l’urgenza di risolvere il 
problema dei cosiddetti (( abusivi )), a cui ten- 
dono le due proposte di legge. 

Dopo interven ti altrettanto favorevoli del 
deputato Olniini, del Sottosegretario Lucchi 
e del Presidente, la Commissione delibera di 
prendere come lesto base la propost,a n. 3719, 
del deputalo Fahbri Riccardo ed altri, e ne ap- 
prova i due articoli, senza modificazioni. 

In fine di seduta, la Commissione vota a 
sciytinio segreto ed approva detta proposta 
di legge n. 374.9; cf)nseguenteineiite, la propo- 
sta di legge n. 3133 è dichiarata assorbita e 
sarb quindi cancellata dall’ordine del giorno. 

PRQPOSTE D I  LEGGE: 

GASCO:  (( Modificazione delle norme del 
Codice della strada, approvato con decr’eto de! 
Presidente della Repubblica 15 giugno 1959, 
n. 393, riguardanti il conseguimento della pa- 
tente di guida da parte di mutilati e minorati 
fisici )) (905); 

DELLA BRIOTTA e DI VAGWQ: u Modifica 
agli articoli 80 e 86 del testo unico delle norme 
sulla circolazione stradale )I (1136); 

AMODIO: (( Modifiche al Codice della 
strada )) (2429); 

AMADEI GIUSEPPE e MASSARE: (c Modifi- 
che al testo unico delle norme sulla circola- 
zione stradale, approvato con decreto del R e -  
sidente i della Repubblica 15 giugno a959, 
n. 393 )) (3305); 

AMADEI GIUSEPPE e MASSARI : Modifiche 
alle norme sulla disciplina della circolazione 
stradale )I (3385). - 

L’esame B rinviato ad altra seduta, per as- 
senza del Relatore e dei proponenti. 

PROPOSTA DI LEGGE: 

DURAND DE LA PENNE: (( Ordinamento 
della professione di mediatore marittimo )) 

L’esame B rinviato ad altra seduta, per as- 

(122). 

senza del Relatore e del proponente. 

LA SEDUTA TERMINA ALLE 10,15. 

IN SEDE REFERENTE. 

MERCOLEDÌ 5 APRILE 1967, ORE 10,15. - Pre- 
sidenza del Presidente SABCMARTINO. - Inter- 
viene il Sottosegretario di Stato per i trasporti 
e l’aviazione civile, Lucchi. 

PRQPOSTA DI LEGGE: 

DAGNINO ed altri : (( Norme per le riven- 
dite di stazione )) (3031). 

,L’esame B rinviato ad altra seduta, per as- 
seiiFa del Relatore e del proponente. 

SUI -LAVORI DELLA COMMISSIONE 

I1 Presidente comunica che la Commissio- 
ne bilancio ha ieri espresso’ parere favorevole 
sul disegno di legge: (( Corresponsione di 
compensi incentivi ai personale dell’Azienda 
autonoina delle ferrovie dello Stato. (3804) )), 
e che il medesimo sarh posto all’ordine del 
giorno della prossima seduta della Commis- 
sione; fa voti anche che nella medesima se- 
du ta possa essere discusso pure l’analogo 
provvedimento per i postelegrafonici, che, per 
altro, è stxto preannuncjato dal Governo, ma 
non aiicora presentato al Parlamento. Ai voti 
del Presidente si associano i deputati Fabbri 
Riccardo, Canestrari, Mancini Antonio e De- 
gli Esposti. 

I1 deputato Franco Raffaele, a sua volta, 
sollecita l’esame del disegno di legge: (( Rior- 
ditiamen io della previdenza marinara. (3735))); 
in proposito, il Presidente precisa che, secon- 
do intese col PresideRte della XIII Commis- 
sione, il provvedimento sarh posto all’ordine 
del giorno del12 seduta che le Commissioni X 
e XIIP coi!giunle terramo il 13 aprile. 

P! depu til!o Fabbri Riccardo, infine, solle- 
cita l’esame della proposta di legge di depu- 
iati Stor t i  e Armato (( Indenniti1 di servizio al 
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personale dell’amministrazione autonoma 
delle poste e telecomunicazioni applicato ai 
centri elettronici e nieccanografici. (3267) n. 

LA SEDUTA TERMINA ALLE 10,30. 

AGRICOLTURA (XI) 

IN SEDE REFERENTE. 

MERCOLED~ 5 APRILE 1967, ORE 10,30. - PTe- 
sidenza del Presidente SEDATI. - Interviene il 
Sot.tosegretario di Stato per.l’agricoltura e fo- 
reste, Antoniozzi. 

ESATvlE DELLE PROPOSTE D I  LEGGE : 
FRACA.SSI ed altri: (( Modificazioni alle 

leggi 12 luglio 1923, li. 1511, 21 ottobre 1950, 
11. 991 e al decreto del Presidente della Repub- 
blica 30 giugno 1951, n. 535; relativi alla co- 
stituzione, all’organizzazione e al funziona- 
mento dell’Ente autonomo del Parco nazio- 
nale d’Abruzzo )) (607-bis); 

BUFFONE ed altri: (( Provvedimenti per 
la tutela delle bellezze naturali, la caccia e la 
pesca sull’Allipiano silano )) (1072); 

Senatori SPEZZANO ed altri : (( Istituzione 
del Parco nazionale in Calabria )) (Approvata 
dal Senato)  (2090) ; 

LEONE RAFFAELE : (( Norme concernenti i 
parchi nazionali )) (1564); 

LEONE RAPFAELE e GRAZIOSI: (( Norme 
concernenti le riserve naturali (264); 

ROSSI PAOLO ed altri: (( Norme generali 
sui parchi nazionali )) (1669); 

MALFATTI FRANCESCO ed altri: (( Norma- 
liva generale per la costituzione dei parchi 
nazionali )) (2245); 

MALFATTI FRANCESO ed altri : (( Isti tuzio- 
ne del parco nazionale San Rossore-Migliari- 
110 )) (2370); 

CURTI AURELlO ed ARNAUD: (( Aumento 
del contributo annuo dello Stato all’Ente par- 
co nazionale Gran Paradiso )) (2710); 

GIOLITTI ed altri: Norme sui parchi 
!?azioiiali )) (2936). 

I1 Presidente dichiara preliniinarmenle che 
gih da tempo la Commissione si ,è resa inter- 
prete dell’esigenza di approvare un provvedi- 
mento organico relativo ai parchi nazionali; 
ed in tal senso un buon lavoro è staio svolto 
anche in Comitato ristretto. 

I1 Relatore Della Briotta riferisce sul  com- 
plesso dei provvedimenti, sottolineando in- 
narizitutto come il problema dei parchi sia 
largamente senlito dalla pubblica opinione. Si 
tratta di una esigenza di tutela della flora e 

della fauna, sempre pih impellente, specie 
di fronte all’espansione della nuova società 
industriale. La riprova si ha non solo nelia 
legislazione dei paesi occidentali, ma anche 
in quella di molti paesi asiatici ove il pro- 
blema è stato particolarmente affrontato. 

In Italia occorre raggiungere la fi,nalità di 
economizzare gli spazi anche al fine di of- 
frire risorse concrete al turismo, m e r d  una 
adeguata protezione delle zone più suscettibili 
di tutela e di destinazione a parco. Così che 
si può bene affermare come eventuali ulteriori 
spese per l’istituzione di parchi siano da con- 
siderarsi anche autentiche spese produttive. 

I1 Relatore illustra quindi le caratteristiche 
dei quattro Parchi Nazionali esistenti: il Par- 
co del ‘Gran )Paradiso, che interessa 62 mila 
ettari ricadenti in Va1 d’Aosta ed in Piemon- 
te; .il Parco d’Abruzzo, che interessa 29 mila 
ettari ricadenti nelle province di L’Aquila, 
Frosinone e ,Campobasso; il Parco dello Stel- 
vi0 che int.eressa 95 mila ettari, ricadenti nel- 
le province di Bolzano, Trento e Sondrio; ed 
il Parco del Circeo, che interessa circa 7.500 
ettari, ricadenti nella provincia di Latina. 

Rileva a questo punto le finalità per cui 
tali Parchi furono costituiti e talune disfun- 
zioni: ancne gravi, che si sono verificaie, spe- 
cie nei Parco del Circeo e in quello d’Abruzzo. 

Si sofferma quindi ad individuare le fina- 
liti  cui devono tendere i Parchi in rapporto ai 
requisiti per la loro costituzione. A suo av- 
viso, finalità dei parchi è quella di conservare 
e migliorare la flora e la fauna ed include 
il concetto di ur,a protezione totale, escludendo 
sfruttamenti di qualunque genere; il che im- 
plica la riduzione al minimo nel suo interno 
dell’opera dell’uomo. Ma  al fine di favorire 
la costituzione di parchi occorrerh prevedere 
centrali zone di riserva integrale, con terri- 
tori circostanti da destinare a protezione ov- 
vero a riserve naturali: da includere nel parco 
o al di fuori di esso. 

Dichiara quindi che di particolare rilevali- 
xa è il problema della superficie. Occorre 
chiarire che questo a sua volta deve essere 
vislo in rapporto al locale faltore deniogra- 
fico, cosiccht. è indispensabile evitare la co- 
stituuione di p a c h i  in zone dove l’antropiz- 
xazione è diffusissima. Per taluni parchi esi- 
stenti, ad esempio, sark opportuno prevedere 
una diminuzione del territorio destinato .a 
parco e la destinazione del rimanente a riser- 
ve nalurali, da realizzarsi sulla scorta di 
quanto  resc scrive la legislazione francese, con 
scopi lxevalei? leinente scieii tifici. Per altri 
parchi - come lo Stelvio - sarh forse necessa- 
rio prevedere l’inclusione di allre zone. Per 
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tutti i parchi comunque sarà utile prevedere 
una delimit,azione di zone periferiche, ove sia 
possibile adottare talune iniziative pubbliche 
e private anche a scopo di valorizzazione tu- 
ristica. 

Circa i confini perimetrali dei parchi sarà 
opportuno farli coincidere con confini natu- 
rali o comunque definirli in modo preciso. 

Particolare attenzione & necessario presta- 
re ai terreni privati compresi nel territorio 
del parco. Nel ribadire la facoltà di una loro 
espropriazione, già prevista per tutti i parchi 
esistenti, sark opportuno prevedere accanto- 
namento di fondi a tal fine. Del pari, sarà 
logico favorire anche l’affittanza dei terre- 
ni, specie quelli coniunali. Né va dimenticato 
il problema degli indennizi per i danni cau- 
sati dalla selvaggina. 

Si sofferma quindi sui problemi della for- 
ma di gestione dei parchi: personalmente 15 
favorevole al regime di autonomia dei parchi 
previsto dalle proposte Rossi e Giolitti. La 
rappresentanza degli interessati (comuni e 
privati) va dimensionata, dovendosi inquadra- 
re il parco nel contesto dell’interesse regio- 
nale o interregionale che esso & destinato a 
soddisfare. 

Circa i vincoli da predisporre sottolinea 
la necessità di prevedere una graduatoria di 
vincoli che proceda dall’area marginale al- 
l’area effettiva del parco. CiÒ impone che per 
le zone interessate si provveda ad affrontare 
il complesso dei problemi socio-economici che 
le interessano. 

In conclusione, nell’auspicare che il Par- 
lamento approvi in questa legislatura una l’eg- 
ge-quadro sui parchi, segnala l’urgenza del- 
l’incremento del finanziamento del Parco del 
Gran Paradiso ed anche di quello d’Abruzzo, 
nonché la ‘possibilità di un provvedimento 
per la Sila, tenendo presente che una proposta 
15 stata già approvata dal Senato e che ivi si 
tratta di terreni prevalentemente demaniali. 
Ciò non dovrà però comportare alcun rinvio 
del dibattito sul provvediniento generale. 

I1 Presidente elogia l’ampia e documentata 
relazione del deputato Della Briotta e riba- 
disce la necessità di portare avanti l’esame 
dei provvedimenti sui parchi, pervenendo al- 
l’approvazione di una legge cornice. 

I deputat.i Fracassi e Curti Aurelio dichia- 
rano di consentire con le proposte del Rela- 
tore. I1 deputato Curti Am-eliu in particolare 
propone che la Commissiore chieda il deferi- 
mento. di tutti i provvedimenti sui parchi in 
sede legislativa. 

Dopo un intervento del deputato Gessi Ni- 
ves, la Commissione approva all’unanimitk 

la proposta di chiedere l’assegnazione in sede 
legislativa dei provvedimenti all’ordine del 
giorno. 

I1 Sottosegretario Antoniozzi concorda a 
nome del Governo sia sulla procedura che 
sull’auspicio di pervenire entro la presente 
legislatura all’approvazione di una legge ge- 
nerale sui parchi. 

PROPOSTE DI LEGGE: 

GUIDI ed altri: (( Norine integrative del- 
la legge 15 settembre 1964, li. 765, relativa 
all’Ente autonomo per l’irrigazione della Va1 
di Chiana )) (2683); 

RADI: (( Modifica all’articolo 4 della leg- 
ge 15 settembre 1964, n. 765, sull’Ente auto- 
nomo per l’irrigazione della Va1 di Ghiana )) 

I1 Relatore Pala fa presente che il provve- 
dimento si rende necessario per un errore in 
cui si incorse allorquando fu approvata la 
legge n. ‘765 del 1964, così da poter estendere 
alla provincia di Terni la competenza del- 
l’Ente per l’irrigazione della Va1 di Chiaiia. 

La Commissione approva quindi la sua 
proposta di chiedere il deferimento dei prov- 
vedimenti in sede legislativa. 

(3873). 

LA SEDUTA TERMINA ALLE 1230. 

INDUSTRIA (XH) 

IN SEDE REFERENTE. 

~MERCOLEDÌ 5 APRILE 1967, ORE 9,45. - PTe- 
sidenza del Presidente ~GIOLITTI. - Intervie- 
ne il Sottosegretario di Stato per l’industria 
ed il commercio, ‘Pieardi. 

P R O P O S T A  D I  LEGGE: 

LONBARDI RUGGERO : (( ,Modifica dell’arti- 
colo 3, n. 1, della legge 7 dicembre 1959, 
n. 1559 )) (3830). 

La $Commissione delibera all’unanimità, su 
proposta del relatore (Girardin e col consen- 
so #del G.overno, di chimedei% il trasf.erimento 
alla sede legislativa della proposta di legge in 
titolo. 

DISEGNQ D I  LEGGE: 

(( PLicei-ca e coltivczione degli idrocarburi 
liquidi e gassosi nel mare territoriale e nella 
piattaforma continentale (Parere  della I ,  1v e 
X Conzmissione) (3442). 

Inizia la discussione generale. 
I1 deputato Helfer, rievocate le origini e 

l’atmosfera in cui venne approvata la legge 
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petrolifera del 1957, osserva come la stessa si 
sia storicamente rilevata insufficiente ed in- 
completa per un'adeguato sfruttamento delle 
fonti energetiche derivanti da idrocarburi, 
come .è eloquentemente dimostra,to dallo scarso 
numero delle domande di ricerca e di coltiva- 
zione presentate. Cita in proposito dati scorag- 
gianti nel. rapporto fr.a numero. ,dei pozzi e 
temitorio 1espl.orato nel conf.ronto con gli altri 
P.aesi: la legge ,d.el 1937 si fon,da i.nf.atti ,sul 
presupposto err,ato di grandi possibilità di 
sf,ruttamento, quasi che il sottosuolo itali.ano 
nascondesse 1en.ormi ricchezze petrolifere, e 
pone royalties esageriate, che non r.en,dono 
quin,di oonveni,ent.e i tentativi ,di ,ri.ae,xa né 
per l'Ente 'di Stato né per gli roper,atori pri- 
vati. Ai permessi, ,onmeriosi le ,difficili da otte- 
n,ere, .dell,a nsostra legislazione si oontcappon- 
gon,o l,egisl.azi,oni !più moderne ,di .altri P.aesi, 
le quali, .anziché chie'derte royalties, offrono 
addi.rittuna contributi a f80nd40 perduto 'ai ri- 
cercatori. 

A tutto ciò si 4 aggiunto 1'0. :scarso sumcce~ss~o 
nei .ritrovamenti ied il ridimension.amento 'del- 
le v.alutaziloni del1.e ,risorse (140 imiliarqdi di 
.m:etri cubi ,di gas ,naturali 'e 40 mili.oni di b n -  
n,ellate .di greggio), purtr,oppo. ia ,smentita .de- 

1957. 
Penen,d,o ,all',esamIe 1d.el ,disegno ,di 1,egge in 

tit,ol,o, il d'eputato Helf,er ,dilchiar,a chje BS'BO. 

,avrà oom'e funzione pribritaria quella 'di av- 
viare il conto 'esatto 'delle ,rimso.rse (energetichle 
an'cora ,da ,espl or,ar e iat tr.avereo, 1 5s titu t.0 ,dell.a 
prospezicolne preliiminane esclusiva :affid.ata al- 
l'EN1, ,sec,ond80 u n  ,discutibil'e, !ma, d.ata la 
si tuazi'on'e, mce ttabile cri teri~o . P50ne, tuttavi.a, 
come rwcomandazione ,i.mm.ediata il proble- 
ma del trasfierilm,ento ;alla fsede begimslativa (del 
(disegno di llegge n. 3442, non ritenendo ch,e 
i tempi tecnilci njecess.a.ri per 1.a "a approva- 
zi,one con ,pr.ocedur.a n,ormale nei 'due ,rami 
del Parlamento ,sian,o suffici'enteim4ente ampi 
da fame rcontclud8ere l'iter prim.a 'dello sciogli- 
m.ento sd,elle C,amlere. Rioordata 1.a rapi,dità 
c,on (cui ha  #operato. il Pa,rbm,ento ingl'ese di 
frfonte mal f.atto nuov,o. 'dello mscopriimlento 'd'ci 
bacini gassosi d,el mar ,del Nord, interrompe 
il ,suo ,intervento .di merito per chisedere alla 
C,olm.missione una tdecisi'once ,sulla qeestione 
proce,duralie. 

Interviene a questo punto il deputato Mal- 
fatti Francesco per ric0rdar.e che alcuni arti- 
coli dell'ultimo titolo del disegno di legge con- 
tengono norme di delega, costituzionalmente 
n'on trasf,eribili .all.a competenza .dell.a Commias- 
sione in sede legislativa, e per dichiarare, in 
linea subordinata, che il Gruppo c0munist.a 

gli entusiasmi ppev,a:enti nel ,i;eficefiii.i~. i94& 

non si opporrà alla richiesta di passaggio del 
disegno di legge alla sede legislativa sempre- 
ché il Governo provvederà a trasformare gli 
articoli di d,elega in un corpus di disposizioni 
già determinate ovvero sempreche gli stessi 
articoli contenlenti la delega 'sarann'o accanto- 
nati. 

I1 deputato Marzotto, che a norma del- 
l'articolo 28 del Regolamento sostituisce il de- 
putato Biaggi Francantonio, dichiara che il 
Gruppo liberale B favorevole, nel merito, alla 
liberalizzazione della ricerca degli idrocarburi 
ed è quindi tendenzialmente contrario al cri- 
terio di esc'lusività della prospezione prelimi- 
nare riservat,a all'ENI, secondo le disposizioni 
del presente disegno di legge: chiede pertanto 
che si proceda temporaneamente alla discus- 
sione generale in sede referente e dichiara 
che il suo Gruppo si impegna a sciogliere 
quanto prima, e sulla base degli elementi che 
emergeranno nel corso della discussione stes- 
3a, la .sua riserva #di adesione ,alla richiesta ,di 
hasferimento ,alla sedie legidativa. 

I1 relatore. Merenda invita il Presidente 
della Commissione a richiedere l'intervento 
degli stenografi anche per la discussione in 
sede referente, considerando più che proba- 

chiesta di passaggio in sede legislativa e quin- 
di opportuna l'immediata acquisizione di tutti 
gli elementi della discussione stessa. 

I1 Sottosegret,ario Picardi dichiara, a no- 
me del Governo, di aderire alla richiesta del 
deputato Malfatti Francesco di dare corpo 
alle 'direttiv,e 'oontenute nsegli iarticoli. di 'd'e- 
lega. 

I1 Presidente Giolitti, nel concludere la di- 
scussione odierna, riassume le posizioni emer- 
se nel dibattito ed invita il Gruppo liberale a 
sciogliere quant.0 prima la sua riserva nella 
richiesta di trasferimento in sede legislativa 
ed i l  Governo a presentare al più presto i nuo- 
vi articoli sostitutivi delle disposizioni di 
delega. 

bile 17.urlal-*iiiie dei gi'.uppi iii- 

COMUNICAZIONI DEL PRESIDENTE 

I1 P.resisdfente rkorda che, .a n,ome proprio 
e della Commissione, ha accolto l'invito del 
CNEN per una visita agli impianti . nucleari 
in località Casaccia fissata per mercoledì 12 
aprile alle ore 9,30. 

Comunica inoltre che su richiesta degli in- 
teressati, la Presidenza della Commissione ha 
avuto nei giorni scorsi un colloquio con i rap- 
presentanti dei ricercatori del centro di Pre- 
gnana Mil.anese, già della Olivetti-Genera1 
Electric, ,e ch,e in .seguito a questi incontri ha 



- 12 - 

inviato una lettera ai Ministri dell’industria, 
delle partecipazioni statali, e della ricerca 
scientifica per puntualizzare i l  grave proble- 
ma della dispersione e dell’lesodo all’estero 
d,ei quadri dei ricercatori. 

LA SEDUTA TERMIKA ALLE 10,45. 

IN SEDE LEGISLATIVA. 

MERCOLEDI 5 APRILE 1967, ORE 9,&. - BTe- 
sidenza del Presidente ZANIBELLI. - Inter- 
viene il Sottosegretario di Stato per il lavoro 
e la previdenza sociale, Martoni. 

DISEGNO D I  LEGGE: 

(( Nuove norme per la concessione della 
” Stella al merito del lavoro ” )) (3364). 

I1 Relatore Del Castillo riferisce sul dise- 
gno di legge che riordina le norme concer- 
nenti l’istituzion’e e la concessione della de- 
corazione della (( Stella al merito del lavoro )): 

onorificenza istituita per premiare i lavora- 
tori particolarmente benemeriti. Dopo aver il- 
lustrato’ .i punti sa1ient.i del provvedimento, 
che aumenta ad ottocento le decorazioni da 
assegnare annualmente, modificando alcuni 
dei requisiti necessari ed estend’endone l’ap- 
plicazione anche ai 1avorat.ori all’estero, il re- 
lalore esprime parere favorevole all’approva- 
zione del disegno di legge. 

La Commissione approva, quindi, gli arti- 
coli del provvedimento, apportando all’arti- 
colo 12 le modificazioni suggerite dalla V Gom- 
missione Bilancio. In fine di seduta il disegno 
di legge n. 3364 è votato a scrutinio segreto 
ed approvato. 

DISEGNO D I  LEGGE: 

(( Istituzione di un ufficio nazionale di 
collocamento della gente dell’aria )) (3469). 

I1 relatore Veronesi ricorda che nella pre- 
cedente seduta erano state mosse obiezioni da 
alcuni commissari circa la mancata audizione 
del parere delle organizzazioni sindacali sul 
provvedimento, che viene ad incidere seppure 
limitatamente sulla disciplina del collocamen- 
to della manodopera; fa presente altresì che 
nel f~atlempo sono state rappresentate alcune 
perplessitk da parte dell’INTERSIND circa la 
oppo~tunit8 dell’istituzione di un apposito col- 
locamento della gente dell’aria, data l’esiguità 
del pei’sonale interessato. Rilevato tuttavia che 
l’emanazione del disegno di legge discende da 
una esplicita previsione dell’articolo 740 del 

. 

codice della navigazione aerea, propone un 
rinvio dell’ulteriore discussione per una più 
approfondita istruttoria con le associazioni e 
le categorie interessate, le quali ultime solle- 
citano invece il provvedimento. 

I1 Presidente Zanibelli rinvia quindi il se- 
guito della discussione a data da stabilire. 

LA SEDUTA TERMINA ALLE 10,20. 

IN SEDE REFEREMTE. 

~M.ERCOLEDÌ 5 APRILE 1967, ORE 10,25. - Pre- 
sidenza del Presidente ZANIBELLI. - htervie- 
ne il Sottosegretario di Stato per il lavoro e la 
previdenza sociale, Martoni. 

PROPOSTE DI LEGGE: 

ARMATO ed altri : (c Modificazioni della 
legge 4 febbraio 1958, n. 23, che prevede nor- 
me per i l  conglobamento e le perequazioni sa- 
1aria.li in favore dei portieri ed altri lavora- 
tori addetti alla pulizia e custodia di stabili 
urbani )) (504); 

SCALIA : (( Modificazione della legge 4 feb- 
braio 1958, n. 23, che prevede norme per’ i l  
conglobamento e le perequazioni salariali in 
favore dei portieri ed altri lavoratori addetti 
alla pulizia e custodia di stabili urbani i )  

(1138) ; 
FOA e LAMA: Riduzione dell’ornrio di la- 

voro per i portieri )) (2284); 
SCACIA : (( Estensione alla categoria dei 

portieri e custodi ed altri lavoratori addetti 
alla pulizia e custodia di stabili urbani delle 
norme sulla disciplina del co!locamento, sul- 
la assicurazione obbligatoria contro gli infor- 
tuni sul lavoro )) (2616); 

SCALIA e A R & w r O :  (( Disposizioni in fa- 
.vere dei portieri ed altri lavoratori addetti alla 
pulizia e custodia di immobili urbani 1) (3274). 

I1 ;Relatore Veronesi ricorda che nella pre- 
cedente seduta erano stati approvati i primi 
quattro articoli del testo unificato con la ri- 
serva di approfondire la misura delle tariffe 
per l’assicurazione infortuni sul lavoro, ri- 
manendo in sospeso gli arlicoli successivi, es- 
sendo controversa la questione se fosse oppor- 
tuno provvedere alla disciplina dell’ornrio di 
lavoro mediante conlrattazione collettiva o la 
ilorinazione legislali\~a; su tale pulito pone i 1 
quesito se tale materia 11011 sia da collegare 

.con il disegno di legge presentato dal Consi- 
g l i ~  nazionale dell’economia e del lavoro in 
inateria di orario di lavoro. 

I deputati Sulotto ed Alini ribadiscono l’esi- 
genza di provvedere mediante legge alla di- 
sciplina c’rell‘orario di lavoro dei portieri. es- 
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sendo questa una categoria priva di una eR- 
cace forza di co:itrsttazione sindacale, e ricor- 
dano che gih in precedente seduta era stato 
richiesto che il iGoverno sentisse comunque sul- 
l’argomento le organizzazioni sindacali di ca- 
tegoria. 

Su invito del Presidente Zanibelli, il Sot- 
tosegretario di Stato :Mart_oni prende impegno 
a sentire quanto prima tali organizzazioni sin- 
dacali ed informa inoltre la Commissione, 
sciogliendo una precedente riserva, che l’inci- 
denza dell’assicurazione infortuni è da cal- 
colarsi sulla percentuale del 13 per mille delle 
retribuzioni. 

I1 Presidente Zanibelli rinvia quindi il se- 
guito della discussione a data da stabilirsi. 

PROPOSTA D I  LEGGE: 

ZANIBELLI e PATRINI: (( Integrazioni e mo- 
dificazioni alla legge 18 agosto 1962, n. 1357, 
sul riordinamento dell’Ente nazionale di as- 
sistenza e previdenza dei veterinari (EN,PAV) )) 
(3368). 

Su richiesta del Relatore Del Castillo la 
Commissione delibera di rinviare l’esame del- 
la proposta di legge ad altra seduta. 

PROPOSTA DI LEGGE: 

GAGLIARDI ed altri: c( Estensione alle im- 
prese di assicurazione d,ella legge 23 ottobre 
1960, n. 1369, concernente il divieto di inter- 
mediazion,e e di interposizione nelle presta- 
zioni di lavoro e nuova disciplina dell’impiego 
di mano d’opera negli appalti di opere e di 
servizi )) (3108). 

In assenza del Relatore il Presidente Za- 
nibelli rinvia l’esame della proposta di 1,egge 
ad altra seduta. 

PROPOSTA DI LEGGE: . 

GUARIENTO ed altri: (( Modificazione del- 
le norme in materia di assicurazioni dei di- 
pendenti da enti locali e istituzioni pubbliche 
di assistenza e beneficienza assunti per brevi 
periodi )) (2549). 

Su richiesta del Governo la Commissione 
delibera di rinviare l’esame della proposta di 
legge ad altra seduta. 

PROPOSTA DI LEGGE: 

BIANCHI FORTUNATO ed altri: c( Modifica- 
zioni agli articoli 3 e 77 del d,ecreto del Presi- 
dente della Repubblica 7 gennaio 1956, n. 164 
- Istituzione e competenze del delegato alla 
sicurezza nei cantieri edili )) (2342). 

Il Relatore Borra riferisce sulla proposta 
di legge che prevede la nomina da parte dei 
datori di lavoro di un delegato di sicurezza 
pr’esso ciascun cantiere edile al fine di assi- 
curare l’applicazione delle misure di preven- 
zione e di sicurezza, di segnalare le deficienze 
dei dispositivi di protezione e di proporre 
le modifiche necessarie per migliorare le con- 
dizioni di sicurezza del lavoro. 

I1 Relatore nell’esprimere parere favore- 
vole alla proposta di legge, in quanto tenden- 
te a rafforzare la prevenzione infortunistica 
nell’edilizia, propone alcuni emendamenti al 
fine di assicurare la ‘migliore applicazione 
della legge. 

Intervengono nella discussione i deputah 
Venturoli, Guerrini Giorgio, Santi e Mazzonj, 
che pur concordando con lo spirito del prov- 
vedimento, esprimono le loro perplessità circa 
l’attenuazione delle r,esponsabilità che potreb- 
be d,erivarne da parte dei datori di lavoro, e 
sulla esigenza di un maggiore collegamento 
del d,elegato di sicurezza con i lavoratori. 

Il deputato Bianchi Fortunato fa presente 
che la sua proposta di legge discende da una 
sentita esigenza di, assicurare una migliore 
prevenzione infortunislica nel settore edilizio, 
che è quello più colpito, e che la normativa. 
proposta si rifà a quanto già previsto in mate- 
ria per le miniere. 

I1 Relatore Borra fa presente che le nuove 
norme non intendono interferire nelle respon- 
sabilità già previste nei confronti dei datori 
di lavoro, ed esprime l’avviso che debba es- 
sere comunque garantito che il delegato di 
sicurezza abbia l’esperienza e la capacità ne- 
cessarie. 

I1 Sottosegretario di Stato Martoni fa pre- 
sente che il Governo, pur concordando sullo 
spirito della proposta di legge, ritiene che la 
materia debba essere maggiormente appro- 
fondita specialmente sotto il profilo delle re- 
sponsabilità, e fa presente altresì che è allo 
studio in fase avanzata un provvedimento di 
più ampia portata. 

I1 Presidente Zanibelli rinvia quindi il se- 
guito della discussione ad altra seduta per 
consentire un maggiore approfondimento del- 
la materia. 

PROPOSTE D I  LEGGE: 
PICCINELLI ed altri: (( Modifiche alla 

legge 3 gennaio 1960, n. 5, concernente la ri- 
duzione del limite di età pensionabile per i 
lavoratori delle miniere, cave e torbiere )) 

TOGNONI: (( Modifiche alla legge 3 gen- 
naio 1960, n. 5, e alla legge 3 febbraio 1963, 

(1177); 
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n. 50, sulla riduzione del limite di et8 pensio- 
nabile per i lavoratori delle miniere, cave e 
torbiere )) (1190). 

Su richiesta del Governo la Commissione 
delibera di rinviare l'esame delle proposte di 
legge ad altra seduta. 

PROPOSTA D I  LEGGE: 

DARIDA ed altri: (( Miglioramenti al trat- 
tamento economico degli infortunati del la- 
voro gi8 liquidati in capitale o in rendita vita- 
lizia )) (3021). 

I1 deputato Biagini sollecita il Governo a 
sciogliere le riserve espresse in precedente se- 
duta, fornendo altresì dati più analitici circa 
gli oneri finanziari conseguenti alla proposta 
di legge. 

Su richiesta del Sottosegretario di Stato 
Martoni la Commissione delibera quindi di 
rinviare il seguito dell'esame della proposta 
di legge ad una prossima seduta. 

LA SEDUTA TERMINA ALLE 11,15. 

GIUNTA BER LE AUTQWIZZAZIQWH 
A PWOCEDEB 

 iov vedi 6 aprile, ore 11~0. 

Comunicazioni del ,Presidente sull'applica- 
zione dell'amnistia. 

COiMMPSSHONI WUNP'FE 
(VIII Istruzione e IX ,Lavori pubblici) 

Gi~ved'a 6 aprile, ore B6,30. 

IN SEDE REFERENTE. 

Seguito dell 'esame del disegno e della 
proposta d i  legge: , 

Nuove norme per l'edilizia scolastica e uni- 
versitaria e piano finanziario per l'intervento 
per il quinquennio 1966-1970 (Approvato dal 
Senato) (3509) - (Parere della I ,  della BI e 
deila V Commissione) ; 

PITZALIS : Norme integrative della legge 
18 dicembre 1964, n. 1358, recante disposi- 
zioni per l'edilizia scolastica (2169) - (Parere 
della V Commissione);  

--Relatori : Finocchiaro, per 1'iVdHH C0.m- 
missione; Calvetti, per lo HX Conamissione. 

I COMMBSIONE PERMANENTE 
(Affari costituzioniali) 

Giovedi 6 aprile, ore 9,30. 

IN SEDE LEGISLATIVA. 

Segui to  della discussione del disegno e 
delle proposte di  legge: 

Adceguamento ,degli organici 8d.el Minimstero 
,dei lavori pubbli'ci (3398) - (Parere della V 
e deUa I X  Commissione);  

CANESTRARI ed altri : Nco.rme tintegi:ative del- 
la legge 21 ottob.re 1957, n. 1080, per l'iaqu,a- 
,dmmNent8o di geometri 'del Genio civile n'el PUO- 
lo 8d.egli ufficitali idraulici, (399) - (Parere del- 
la V e della I X  Commiss ione ) ;  

BONTADE 'MARGHERITA e BIANCHI 'GERARDO : 
Unifi'aazi,one del ruol'o aggiunto degli ingegne- 
ri d,el 'soppresso Ministero .dell'Africa Italiana 
ci01 ruo1.o (ordinarimo rdiegli, ingegnleri ,del Genio 
civille (440) ; 

FODERARO : Norm,e integrativie ,dell'arbioolo 
14 idella legge 22 'ottobre 1961, '11. 1143, .per l'a 
promozione alla qualifica di uffijciale i,drauli- 
co capo (778) - (Parere d,ella V e della I X  
Commiss ione )  ; 

FODERARO le CAIAZZA : Riia.plert,uaa, a f.avone 
,degli ufficiali i,draulici, ,dlei termini paevisti 
d,alla legge 22 'ottobre 1961, n. 1143, per le p o -  
mtozi,oni in 'soprannumem (2799) - (Parere 
della V e della I X  Commiss ione ) ;  
- RIe1,atone: Nuoci. 

IN SEDE REFERENTE. 

Esame  della proposta di  legge: 
Senatori SPIGAROLI ed altri : Modifica alla 

tabella A annessa alla legge 14 luglio 1965, 
n. 902, per la promozione alla qualifica di 
segretario capo delle scuole secondarie di 
primo grado e degli istituti di istruzione clas- 
sica, scientifica e magistrale (Approvata dal- 
la V I  Commissione permanente  del Sena to )  
(3747) - Relatore: Pitzalis - (Parere della 
V I I I  Commissione) .  

Parere sulla proposta d i  legge: 
REALE GIUSEPPE e SAMMARTINO : Modifiche 

nella dotazione delle qualifiche di direttore 
di divisione e di sezione dei ruoli organici del 
personale direttivo del Ministero delle poste 
e delle telecomunicazioni (2134) - (Parere 
alla X Commissione)  - Relatore: Di Primio. 

Proroga dei termini previsti dall'artico- 
lo 7 del decreto del Presidente della Repub- 

Pa7el.e su i  disegni d i  legge: 
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blica 5 giugno 1964, n. 438, per l’esercizio, 
da parte dell’Ispettorato generale dell’avia- 
zione civile, delle attribuzioni conferite ai 
compartimenti di traffico aereo (Approvato  
dalla V I I  Commiss ione  pepmanente  del Se-  
na to )  (3823) - (Parere alla X Commiss ione)  
- Relatore : Cavallari Nerino; 

Corresponsione di compensi incentivi al 
personale dell’ Azienda autonoma delle ferro- 
vie dello Stato (3804) - (Parere alla X Co’m- 
miss ione)  - Relatore : Cavallari Nerino; 

Norme sul conferimento dell’incarico di 
traduttore interprete presso gli uffici giudi- 
ziari (1535) - (Parere alla ZV Commiss ione)  
- Relatore : Bressani. 

IV COMMISSIONE PERMANENTE 
(Giustizia) 

Giovedì 6 aprile, ore 9,30. , 

IN SEDE REFERENTE. . 

Segui to  dell’esame del disegno e delle 
proposte d i  legge: 

IModificazioni alla legge 24 marzo 1958, 
n. 195, sulla costituzione e funzionamento del 
Consiglio superiore della magistratura (3846) ; 

BASSO ed altri: Norme sulla costjtuzjone e 
sul funzionamento del Consiglio superiore del- 
la magistratura (996) ; 

BOZZI ed altri: ‘Modificazioni alla legge 
24 marzo 1958, n. 1975, contenente norme sul- 
la costituzione e sul funzionamento del Con- 
siglio superiore della magistratura (1120) ; 

GUIDI ed altri : (Modifiche alla legge 24 mar- 
zo 1958, n .  195, relativa alla costituzione e al 
funzionamento del Consiglio superiore della 
magistratura (1231); 

‘MARTUSCELLI ed altri : {Modificazioni alla 
legge 24 marzo 1958, n. 195, contenente nor- 
me sulla costituzione e sul funzionamento del 
Consiglio superiore della magistratura (1744); 

- .Relatore : IMartuscelli - (Parere della 
I e della V Commiss ione) .  

Parere sul disegno d i  legge: 
IModifiche e integrazioni alla legge urba- 

nistica 17 agosto 1942, n. 1250 (3669) - {Pa- 
rere alla I X  Commiss ione)  - Relatore: IMan- 
nironi. 

Giovedi 6 aprile, ore 17. 

IN SEDE REFERENTE. 

Parere sul disegno d i  legge: 
(Modifiche e integrazioni alla legge urbani- 

stica 17 agosto 1942, n. 1150 (3669) - (Parere 
alla I X  Commiss ione )  - Relatore: Manni- 
roni. 

V COMMISSIONE PERMANENTE 
(Bilancio e Partecipazioni statali) 

Giovedì 6 aprile, ore 9,30. 

1% SEDE REFERENTE. 

Parere su i  disegni d i  legge: 
Conversione in legge, con modificazioni, 

del decreto-legge 21 febbraio 1967, n. 22, con- 
cernente nuove disposizioni in materia di ri- 
tenuta di acconto o d’imposta sugli utili di- 
stribuiti dalle società (Approvato dal Senato) 
(3943) - (Parere alla VZ Commissione) - Re- 
latore : IGhio; 

Approvazione ed esecuzione degli scambi 
di ‘Note tra l’Italia e la Santa Sede relativi al- 
l’applicazione della legge 29 dicembre 1962, 
n. 1745, sull’istituzione di una ritenuta d’ac- 
conto o d’imposta sugli utili distribuiti dalle 
società, effettuati in Roma 1’11 ottobre 1963 
(1773) - (Parere alla I I I  Commissione) - Re- 
latore : IGhio. 

.VI COMMISSIONE PERMANENTE 
(Finanze e tesoro) 

Giovedì 6 aprile, ore 17. 

IN SEDE REFERENTE. 

Esame del disegno e della proposta d i  
legge: 

Conversione in legge, con modificazioni, del 
decreto-legge 21 febbraio 1967, n. 22, concer- 
nente nuove disposizioni in materia di rite- 
nuta d’acconto o di imposta sugli utili distri- 
buiti dalle società (Approvato dal Senato)  

ALPINO e TROMBETTA: Proroga delle dispo- 
sizioni del decreto-legge 23 febbraio 1964, 
n. 27, convertito in legge 12 aprile 1964, n. 191, 
sulla tassazione degli utili distribuiti dalle so- 
cietà (3563); 

- Relatore: Vicentini - (PaTeTe della 
V Commissione).  

(3943) ; 

VII COMMISSIONE PERMANENTE 
(Difesa) 

Giovedì 6 aprile, ore 9,30. 

IN SEDE LEGISLATIVA. 

Seguito della discussione dei disegni d i  
l e g g a  

Deroga temporanea alla Tabella 1 annessa 
alla legge 12 novembre 1935, n. 1137, sosti- 
tuita dlall’dllegato A alla 16gge 16 novembre 
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1962, n. 1622, concernente il riordin.amento 
dei ruoli #degli ufficiali in 'servizi'o permaaente 
efflettiv,o dell'Esercito (Approvato dalla IF' 
Commissione permunente del Senato) (3594) 
- Relatore: De Meo - (Purere della V Com- 
missione) ; 

Normme sul tmttamento eoowmico delle 
suore add,ette agli stabilimenti sanitari mili- 
tari, agli ospedali oonvenzionati ,ed alle in- 
f,ermiere le centri (medici -d'e1 C,orpo delle gua.r- 
die 'di pubblica sicurezza (3777) - R'elatore: 
Pornal~e - (Parere della 11 e della B Commis-  
s ione) ;  

Varlainti alla legge 12 mvembre 1955, 
n. 1137, sull'.av'anzxni,ento ,d'egli ufficiali del- 
l'Esercito, ,dell.a M.arinia e ~dell'Aeiwnautica, 
nmché alla legge 13 dicembre 1965, n. 1366., 
concernente l'avanzamento degli ufficiali del 
C,orpo delle guardi.e di pubblica sicupezza 
(3778) - Relatore: Buffon,e - (Parere della 
11 6'onam,issione). 

Discussione del disegno d i  legge: 
Aumento ,drel contributo annuo Idello Stato 

a favore d'ella (( F,on.dlazi,one Amopoli Alpin'a )) 

(Approvalo  dalla I V Commissione permanen-  
t e  del Senato) (3861) - Relator,e: Fornale - 
(Parere della V Commissione).  

Seguito della discussione della proposta 
di  legge: 

Sen,xt'o.ri RESTAGNO .ed altri : Modificazioni 
e.integrazi,oni ,alla legg,e 14 marzo 1957, a. 108, 
concernente il pagamento delle pensioni e de- 
gli altri trattam,enti ,di quites,cenza al personale 
c,ol,onial,e !militare trasf,eritosi in 1tali.a in se- 
guito agli 'eventi bellici ,e'd impi,egato, in ssjer- 
vizio nelle .amminiLstr,azi,oni del180 Stato ( A p -  
provata dal Senato) (2664) - Relatore: Buf- 
fone - (Parere della 111 e della V Commis-  
sione).  

IN SEDE REFERENTE. 

Esame della proposta d i  legge: 
BUFFONE ed altri : Integrazione della leg- 

3 novembre 1952, n. 1789, concernente la po- 
sizione di ufficiali che rivestono determinate 
cariche (3855) - ReMore: De Meo - (Pare- 
re della V Commissione).  

PX CBMMISSIQNE PERMANENTE 
(],avori pubblici) 

Giovedi 6 aprile, ore 9,3Q. 

Indagine conoscitiva sullo stato di attua- 
zione della legge 18 aprile 1962, n. 167. 

XHI COMMISSIONE PERMANENTE 
(Industria) 

Gisvedi 6 aprile, ore 10. 

Rapporti fra ricerca scientifica ed industria 
in Italia. (Audizione del dottor ;Morandi, pre- 
sidente della FAST). 

W V  CBMMHSSPBNE PERMANENTE 
(Igiene e sanità) 

Giovedì 6 aprile, ore 9,3Q. 

IN SEDE LEGISLATIVA. 

Discussione de i  disegni d i  legge: 
Sistemazione di debiti verso le amministra- 

zioni provinciali per assegni corrisposti al per- 
sonale non di ruolo del cessato ACIS al 30 
giugno 1952 (Approvato  dalla X I  Commissio- 
n e  permanente  del Senato)  (3595) - (Parere  
della V Commiss ione)  - Relatore: Gennai 
Tonietti Erisia; 

Assegnazione straordinaria per la parziale 
sistemazione dei debiti per ricovero degli in- 
fermi poliomielitici, discinetici e lussati con- 
geniti dell'anca (Approvato  dalla X I  Commis -  
sione permanente  del Senato)  (3596) - (Pa-  
rere della V Commiss ione)  - Relatore: Gen- 
nai Tonietti Erisia; 

Trapianto del rene tra persone viventi 
(Approvato  dal Senato)  (3694) - (Parere del- 
la !" e VI11 Commiss ione)  - Relatore: Cor- 
tese. 

STABILIiVIENTI TIPOGRAFICI CARLO COLOMBO 

Licenziato per  la  s tampa alle ore 21. 


